
Os dirigentes eleitos em 2020 
para os cargos da Direx, Ou-
vidoria e Conselho Fiscal to-

maram posse na manhã do dia 29 
de dezembro, por meio virtual.

A cerimônia contou apenas com a 
presença física do agora ex-presi-
dente, Maurício Porto, e do presi-
dente eleito, Janus Pablo, na sede 
do Anffa Sindical, em Brasília.

Ao se despedir, Maurício Porto sau-
dou a todos os colegas, em espe-
cial os novos eleitos. O isolamen-
to social, imposto pela pandemia 
do novo Coronavírus foi lembrado 
pelo dirigente em um momento tão 
especial para a entidade. “Era para 
estarmos todos aqui reunidos, mas, 
por conta desse momento, nos-
sa posse será por meio virtual. De 
qualquer forma, terá o mesmo valor 
de sempre”, disse.

Porto também agradeceu o apoio de 
todos ao longo dos dois mandatos 
consecutivos e aos colaboradores, 
da sede e dos estados, pelo trabalho 
que, segundo ele, culmina no cres-
cimento e organização da entidade.

A estrutura enxuta e organiza-
da, do ponto de vista financeiro e 
administrativo, foi pontuada por 
Maurício Porto como um legado 
que fica desta gestão. O agora ex-
-presidente ressaltou ainda sobre o 
legado político construído ao longo 
desses dois mandatos. “Fizemos 
um trabalho de aproximação jun-
to às autoridades, notadamente, o 
Congresso Nacional, a Comissão 
de Agricultura da Câmara e do Se-
nado, às entidades representativas 
do setor produtivo, aos Ministérios 

do Planejamento, Economia e Casa 
Civil, e sobretudo, ao Ministério da 
Agricultura, que é a nossa Casa. En-
tendemos que se tivermos diálogo 
e condições de discutir os temas de 
nosso interesse, as coisas prospe-
ram”.

O empenho em torno das pautas 
de maior interesse para a carreira 
também foi lembrado. O dirigen-
te encerrou com uma mensagem 
de união: “Desejo sucesso a todos 
os 323 colegas, incluindo Direto-
ria Executiva Nacional, Conselho 
Fiscal, Ouvidoria, Delegacias Sin-
dicais, Seções Sindicais e Conse-
lho Fiscal.  Vai ter muito trabalho, 
por isso, procurem participar das 
discussões, das nossas mobiliza-
ções, de tudo o que envolve a nossa 
carreira. Quanto mais organizados 
estivermos, mais vitórias colhere-
mos”, finalizou.

Na oportunidade, o presidente da 
Comissão Eleitoral, Alexandre Orio 
desejou um bom trabalho aos no-
vos dirigentes. Ele também frisou 
os desafios enfrentados nessas 
eleições, marcadas pela pandemia. 
“Não foi fácil. Por vezes recebemos 
críticas, mas acredito que o proces-
so eleitoral fortaleceu a entidade 
e vamos continuar em busca dos 
nossos objetivos”, disse.

O presidente eleito, Janus Pablo, 
também elogiou a participação 
de todos que se envolveram nesse 
processo eleitoral. Para ele, a pala-
vra-chave nessa nova fase é união. 
“Precisamos de um Sindicato forte, 
inclusive, com apoio dos colegas 
das outras chapas. Entidade forte 
se faz com grupo unido. Temos que 
reagrupar as nossas forças, para 
termos condições de fazer um bom 
combate, um bom enfrentamento”, 
acrescentou.
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Nova diretoria toma posse no Anffa Sindical

Direx se reúne pela primeira vez com 
ministra

Novo presidente saúda filiados nesta 
edição

Novo concurso público para as demais 
formações e nivelamento salarial são 
destaque.

Em editorial, o presidente eleito, Janus 
Pablo, fala de expectativas e da parceria 
com os colegas nesta gestão
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Nova diretoria toma posse no Anffa Sindical (Continuação)

Janus deu ênfase ao atual ce-
nário político que se desenha 
e citou ameaças importantes, 

como a PEC nº 32/2020, da Reforma 
Administrativa, a PEC Emergencial 
nº 186/2019 e a PEC do Pacto Fe-
derativo nº 188/2019, que atacam 
de sobremaneira o serviço público 
federal. “Temos que traçar estraté-
gias junto com o novo colegiado do 
Conselho de Delegados. Entende-
mos que as diretrizes têm que ser 
construídas desde a sua base”, en-
fatizou.

A condição do reconhecimento da 
carreira como de Estado também 
é foco desta gestão. “Podemos po-
sitivar essa afirmação na Reforma 
Administrativa. É claro que tra-
balharemos para que ela não seja 
aprovada do jeito que está. E, para 
isso, precisamos estar junto com 
os Fóruns, como Fonacate e Fona-
sefe”.

Aposentados – O novo presidente 
enalteceu ainda a participação ati-
va dos aposentados como agentes 
no trabalho parlamentar. “Sabemos 
que há vários colegas que têm re-
lacionamento estreito com líderes, 
parlamentares que poderão nos 
ajudar em nossos pleitos. Contar 
com eles na composição dos gru-
pos Ad hoc em favor da nossa car-
reira é muito valoroso”, disse.

O nivelamento salarial e a edição 
de concurso público para as de-
mais formações da carreira, foco 
desta gestão e lembrados durante 
a posse, foram, inclusive, objeto da 
primeira audiência da Direx com a 
ministra da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Tereza Cristina, em 
Brasília, nove dias após a posse.

Na oportunidade, Tereza Cristina 
adiantou a Janus Pablo e ao vice-
-presidente, Ricardo Aurélio, que 
busca alternativas que garantam 
a edição de novos certames e que 
vem procurando um momento ade-
quado, dentro desse cenário de en-
gessamento, por conta da Lei Com-
plementar 173/20, para atuar junto 
a outros entes federativos. A norma 
cria um plano de socorro financeiro 
aos estados e municípios, em razão 

da crise causada pela pandemia da 
Covid-19, e proíbe reajustes sala-
riais aos servidores, realização de 
concursos públicos, até 2021, den-
tre outras questões.

Além da reposição de vagas, tam-
bém foi colocada pela ministra a 
questão da importância de uma 
maior frequência nos concursos de 
remoção. A ideia vai ao encontro 
das bandeiras de luta do Sindicato 
que, inclusive, já participou de Gru-
pos de Trabalho a respeito.

A ministra reiterou ainda o apoio 
pelo nivelamento salarial da car-
reira com as demais carreiras de 
auditoria.

Outro assunto abordado foi a dis-
cussão sobre o entendimento da 
carreira de AFFA como sendo de 
Estado. Aos dirigentes, Tereza Cris-
tina disse que está atenta à ques-
tão, que ajudará na defesa da cate-
goria na manutenção deste rol de 
carreiras essenciais e que buscará 
estratégias para tal.

A ministra sinalizou a realização 
de uma nova reunião entre a cú-
pula ministerial e os dirigentes do 
Anffa Sindical tão logo esteja defi-
nida a presidência da Câmara dos 
Deputados.

Demissões por PAD – A despro-
porcionalidade nas penalidades 
impostas aos colegas envolvidos 
na Operação Romanos também foi 
discutida na reunião. Para o Sindi-
cato, a demissão de AFFAs foi um 
ato exacerbado. Sobre o assunto, o 
Anffa Sindical manterá o apoio e a 
prestação de serviços jurídicos aos 
filiados, se necessário.

Vacinação – A garantia de imuni-
zação dos AFFAs contra o vírus da 

Covid-19 também esteve na pauta. 
Aos sindicalistas, Tereza Cristina 
disse que está acompanhando a 
questão e que está sensível a to-
dos aqueles considerados do grupo 
mais suscetível à doença.

Autocontrole – Mais um tema es-
sencial para a carreira, a proposta 
do Executivo de um Projeto de Lei 
do Autocontrole, foi abordado. O de-
bate é considerado essencial pelo 
Sindicato, já que é preciso classifi-
car como atividade de autocontrole 
estritamente os programas e pro-
cedimentos descritos, implanta-
dos, monitorados e verificados pelo 
estabelecimento fiscalizado, com 
vistas a assegurar a inocuidade, 
identidade, qualidade e integridade 
dos seus produtos. A ministra falou 
alguns detalhes da implantação do 
programa e lembrou que o Sindica-
to participa do Comitê Permanente 
de Autocontrole, coordenado pela 
SDA. “Estamos atentos porque é um 
tema muito importante para o de-
sempenho das nossas atividades”, 
explicou Janus Pablo.

O presidente pontuou ainda que 
deixou claro o objetivo de buscar 
uma aproximação junto a outras 
entidades e que uma das ideias é 
lutar pelo fortalecimento do Mi-
nistério como um todo, incluindo 
as carreiras de nível médio e ad-
ministrativo. “Queremos avançar 
nas nossas atribuições, incluindo 
a área de inteligência. Queremos 
reforçar a necessidade de evolução 
da carreira, com a união do traba-
lho de suporte com o trabalho de 
alta complexidade com responsa-
bilidade”, ressaltou.

Nesse quesito, foi explicado pelo 
secretário da SDA que está em an-
damento a programação de um 
curso de especialização voltado 
para a defesa Agropecuária. E que 
em breve o Sindicato terá mais in-
formações.

“A reunião foi positiva. Foi aberto 
um caminho de diálogo que permi-
te que avancemos”, concluiu Ricar-
do Aurélio.
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Ao começar mais um ano 
desafiador, seja pelas con-
dições sanitárias ou eco-

nômicas que atravessamos, gos-
taria de deixar uma palavra de 
ânimo e esperança!

Num momento de tantas incer-
tezas, em virtude da pandemia, 
nossa atuação vem sendo essen-
cial para o fornecimento de ali-
mentos seguros. Garantimos as 
exportações, o abastecimento in-
terno e estivemos presentes em 
todas as áreas. Para alcançar tal 
êxito e seguindo a atribuição de 
carreira essencial, mantivemos 
as nossas atividades de ponta a 

ponta. O esforço da categoria não 
só nos fortalece, enquanto carrei-
ra de Estado, mas mostra à socie-
dade o quão somos importantes 
para o desenvolvimento do país.

Em 2021 não será diferente! Os 
desafios continuam e, nessa pers-
pectiva, assumimos a direção do 
Sindicato certos das batalhas, 
mas também confiantes com os 
resultados que perseguiremos.

Afinal, o nosso nivelamento sa-
larial, a manutenção da carreira 
como sendo de Estado e a edição 
de um novo concurso público 
para todas as formações são nos-
so foco nesta gestão. Para isso, e 
outros pleitos, vamos precisar de 
muito esforço, muito trabalho e 
dedicação.

Diante desse cenário adverso, 
marcado pelos ataques ao servi-
ço público mediante a perda de 
direitos e uma promessa de Re-
forma Administrativa despropor-
cional, temos ainda a missão de 
arregimentar forças, somar todos 
os esforços da carreira de forma 
virtual. É uma tarefa que exige 
de nós uma certa reinvenção e a 
escolha de um novo modelo, uma 
nova estratégia de ação para che-
gar mais próximo a vocês e en-
volvê-los nas pautas do interesse 
de todos.

Por isso, contamos com o empe-
nho dos colegas nessa emprei-
tada! Aos aposentados, agrade-
cemos a confiança e também 
gostaríamos de contar com uma 
participação sempre ativa. Seja 
nos grupos ad hoc, no trabalho 
parlamentar nas bases ou mes-
mo nos estados. Após a normali-
zação das atividades, esperamos 
retomar os valorosos encontros 
de Aposentados e Pensionistas 
o quanto antes, pois vocês são a 
história viva da nossa entidade.

Economia - Como recém-chega-
dos, estamos fazendo uma avalia-
ção da estrutura do Sindicato, as-
sim como de seu funcionamento 
para torná-lo mais eficiente com 
menos recursos. A economia fei-
ta será destinada para o fortaleci-
mento das atividades que fortale-
cem a imagem da categoria.

Viemos para somar com todos! 
Estamos dispostos e certos de 
que a dedicação e o trabalho 
conjunto serão o caminho para 
atingirmos as metas em prol das 
nossas causas. Desejo um 2021 de 
muita paz e boas realizações!

Janus Pablo

Presidente do Anffa Sindical

Direx se reúne com ABPA para tratar de temas de 
interesse da carreira

O presidente do Anffa Sindical, 
Janus Pablo, seu vice, Ri-
cardo Aurélio, e o diretor de 

Comunicação e Relações Públicas, 
Antonio Andrade, se reuniram,  dia 
13 de janeiro, com o diretor e Re-
lações Institucionais da Associa-
ção Brasileira de Proteína Animal 
(ABPA), Marcelo Medina, na sede 
da instituição, em Brasília. Vir-
tualmente, participaram o presi-
dente da ABPA, Ricardo Santin, e o 
representante do Conselho Consul-
tivo da Associação e ex-ministro 
da Agricultura, Francisco Turra. 
 
Na oportunidade, foram tratadas 
pautas de interesse das duas ins-

tituições. Entre elas, 
o pedido de priori-
dade para vacinação 
de AFFAs contra a 
Covid-19, a questão 
do autocontrole e a 
ampliação do quadro 
de pessoal de audi-
toria e fiscalização. 
 
“Essa é uma agen-
da de compromisso 
que queremos seguir, 
que é a de procurar 
as associações re-
presentativas do setor produtivo. 
Entendemos que temos pontos de 
interesse em comum e, por isso, a 

importância em fortalecer as par-
cerias”, disse o presidente Janus 
Pablo.
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Prezados colegas Aposenta-
dos e Pensionistas, é com 
muita satisfação que come-

çamos 2021 cumprindo com o de-
ver de escrever esta coluna que 
há muitos anos está sendo feita 
com assuntos que dizem respei-
to à Diretoria de Aposentados e 
Pensionistas do nosso Anffa Sin-
dical.

Agradecemos de coração a opor-
tunidade que nos deram de con-
tinuar aqui por mais uma gestão 
de 2020 a 2023. Prometemos cada 
vez mais trabalhar em prol das 
nossas causas.

• Como todos sabemos, foram 
eleitas novas Diretorias, tanto em 
nível nacional (Direx), como nos 
estados (DS e em muitos casos). 
Ainda não nos conhecemos bem. 
Queremos dar os parabéns a to-
dos os eleitos e transmitir votos 
de sucesso a todos os Delegados 
eleitos e, principalmente, aos Di-
retores de Aposentados e Pensio-
nistas das Delegacias Sindicais, 
tendo em vista que trabalhare-
mos juntos nestes anos vindou-
ros.

• Uma das principais atividades 
será a realização de uma reunião 
com todos os Diretores para nos 

conhecermos melhor e traçar-
mos as principais atividades que 
deverão ser realizadas por todos 
nós.

Nossa homenagem e gratidão aos 
colegas nominados abaixo, que 
se dispuseram a trabalhar para a 
nossa categoria.

1 .AC: Katherine Leticia da Silva

2. AL: Gedevaldo Ferreira de Mou-
ra

3.AM: Manoel Del Carmen Perez 
Neto

4.BA: Renato Brasileiro Junior

5.CE: Ivo Holanda Costa

6.ES: Ruston Gouvêia

7.GO: Sergio Antônio Novato Neto 
(reeleito)

8.MA: Antonio Roberto Santos

9.MG:Silvana Rizza Ferraz e Cam-
pos

10.MT:Janice Elena Ioris Barddal

11.MS: Yoshio Fugita

12.PA: Moises Moreira dos Santos 

(In Memorian, que Deus o tenha)

13.PB:João Berquimas de Andra-
de

14.PE: Renilda Maria Barbosa

15.PI: Valdemar de Lima Vilar

16.RJ: Ludimila Cesar Moura Gas-
par (reeleita)

17.RN: Francisco Paulo Filho (Re-
eleito)

18.RS: Marilia Tosi (reeleita)

19.RO: Elias Robles Soliz

20.RR: Sandra Maria Coelho Cé-
sar de Souza

21.SC: Osmarino Ghizoni

22.SE: Carlos Augusto Leal

23.SP: José Márcio Luiz Gomes

24.TO: Mauro Medeiros de Moura

• Gostaríamos que os colegas 
eleitos e nominados acima nos 
mandassem os números de tele-
fone e e-mail para criarmos um 
grupo de comunicação.

José Luiz Castilhos

Fone: 

(51) 99135 0867

E-mail: 

aposentados@anffasindical.org.br

Espaço do Aposentado e Pensionista


